

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mañon, Miércoles 19 de Octubre de 1892

AÑO XXI

Núm. 5.921

PRECIO DE SUSCRIPCION 1'50 PESETAS AL MES

Correspondencia particular

DE EL BIEN PÚBLICO

Madrid 14 Octubre 1892.

Muy señor mío: En valde tratan los republicanos de unir sus elementos y presentarse á la lucha. Sus fuerzas divididas por completo, dán una pobre idea, no ya de su estado actual, sino de lo que serian si llegáran á gobernar.

Todos los esfuerzos hechos para que lleguen á una inteligencia Zorrilla, Salmeron y Pi fraçssan y fracasarán siempre. La palabra *coalicion* suena por todas partes, pero no sale del corazon de los que la pronuncian.

Los partidos republicanos no garantizan hoy, como no garantizarán nunca, esa prosperidad nacional que pomposamente prometen.

Si unidos antes, salieron con las manos en la cabeza cuando España sufrió la ridícula parodia republicana, ¿cómo saldrian ahora?

El cisma entre ellos es cada dia mayor y los jefes en vez de disminuir aumentan, pues se dice, que un grupo muy numeroso, compuesto de hombres de las diferentes escuelas republicanas, aceptarán la jefatura de un *nuevo personaje*, que se encargará de difundir y realizar la union.

Lo que hará el tal jefe, si se crea, lo que hará, es aportar un nuevo *lío* y nada más.

Todos estos trabajos son muy convenientes para los pueblos, pues con ellos se desengañan y convienen de la pequeñez y escasa importancia de los republicanos.

S. M. se encuentra satisfechísima de las pruebas de cariño y respeto que continuamente está recibiendo en Andalucía.

A todas las personas que tienen la honra de conversar con ella, manifiesta el sentimiento que tendrá el día que se vea obligada á dejar aquella tierra, donde el sol es más espléndido que en parte alguna y donde la hospitalidad de sus moradores rebasa los deseos del más exigente.

Todo el mundo, hasta los mismos enemigos de la monarquía, no pueden menos de reconocer la sinceridad de los aplausos recolectados por las instituciones, dignamente representadas por la egregia viuda del noble y malogrado Don Alfonso XII.

España entera une sus aplausos á los de Andalucía y parece que el Centenario de Colon inaugura una nueva etapa de prosperidad y lozanía para los pueblos, que en su inmensa mayoría se disponen á coger abundantes y sezonadas cosechas.

En «La Gaceta» de hoy aparece un decreto nombrando la comision que ha de investigar minuciosamente todos los actos de este Ayuntamiento, el que, si los profetas no se equivocan, quedara suspenso en breve plazo, siendo á más posible, que no falten personas que se presten gustosas á comparecer ante los tribunales.

Hay que confesar que la medida tomada por el Sr. Valverde es aplaudida por propios y extraños.

Se espera la inmediata dimision del señor Bosch, para quien se dice hay reservado otro alto cargo.

Han impresionado dolorosamente en todos los círculos de Madrid las teorías vertidas en el Congreso de libre-pensadores. Nuestra sociedad no se halla acostumbrada á ciertas *crudezas* de lenguaje y nada tiene de particular que los católicos hayan visto con disgusto esa reunion de libre-pensadores, donde se han discutido temas como el siguiente:

«Medios más eficaces y rápidos de purificar la vida moderna del virus católico.»

Dejo al buen criterio de los lectores de ese periódico, los comentarios á tal tema.

Por fin ha caido en poder de la policía inglesa el autor de la famosa explosion del *restaurant Very*, de Paris.

El terrible anarquista se defendió cuanto pudo en el momento de la captura, faltando muy poco para que lograra escapar.

La misma policía abriga grandes esperanzas de apoderarse del otro *pájaro*, que en union del prisionero preparó la explosion.

No hago reseña de los festejos en esta, porque en rigor, ayer y hoy estos no existen.

Esta noche, fuegos artificiales en el Campillo de las Vistillas y mañana solemne funcion religiosa en la catedral, funcion de gran gala ofrecida por los estudiantes en el teatro Español é inauguracion del Real, en cuyo teatro se ha suspendido el baile que estaba anunciado para hoy en honor de los estudiantes.

«La Gaceta» publica el decreto relativo á la absoluta separacion de los servicios de Correos y Telégrafos en todas las capitales de provincia y en Irún, Algeciras, Cartagena, Vigo, Ferrol, San Fernando, Santiago, Port-Bou y Venta de Baños.

Las noticias que se reciben de Francia, respecto á la actitud de los proteccionistas no dan lugar á dudar de los probables resultados que España obtendrá cuando se empiecen las negociaciones del tratado definitivo.

El proteccionismo ha prosperado de un modo tal en la vecina república, que se impone á la voluntad del gobierno y las Cámaras, que en valde tratan de establecer corrientes comerciales con otras potencias.

El tratado franco-suizo está siendo el blanco de los proteccionistas, quienes consideran segura la victoria, pues Suiza no concertará nada bajo la base de la tarifa mínima francesa, y Francia no puede provocar un serio conflicto que acabaria con la caída del gobierno actual, haciendo rebajas en la misma.

Así planteadas las cosas, es sumamente difícil que ninguna nacion, conociendo sus intereses, pacte con la terca Francia.

De V. affno. S. S. Q. E. S. M. —El Corresponsal

El Centenario en Madrid

MANIFESTACION ESCOLAR

Madrid 12.

Desde las ocho y media de la mañana empesaba ha notarse la animacion en los alrededores de la Universidad. Multitud de estudiantes se iban estacionando delante del edificio, donde no se permitia la entrada sino á las comisiones de las Universidades y Escuelas especiales y á los militares.

Las representaciones de los estudiantes extranjeros y de las Universidades nacionales eran acogidas entre grandes aplausos así como tambien las bandas de música de Carabineros, Guardias jóvenes y Huérfanos de María Cristina.

A las diez no se podia dar un paso por la calle Ancha, que presentaban un hermoso golpe de vista. Los balcones de las casas ostentaban colgaduras y banderolas, y en la calle, la masa de gente era enorme.

La comitiva no se puso en camino hasta las once y media, por el orden que digimos ayer, con la escepcion de la estudiantina escolar madrileña, que no figuró en la procesion, porque en el momento preciso se encontraron los que la formaban con que no tenían trajes bastantes.

Rompió la marcha el Colegio de Guardias civiles jóvenes, que ha llamado la atencion por su marchandad.

Seguian el Instituto del Cardenal Cisneros, con pendon magnifico de azul pálido, y el escudo bordado de oro y sedas de varios colores; Escuelas y Colegios particulares; Escolapios; Escuela Normal Central de Maestros, con estandarte morado, grana y azul, con letras de oro; Escuelas Normales de Guadalajara, con estandarte igual al anterior; Escuela Nacional de Música y Declamacion (estandarte azul con lira de oro); Escuela de Pintura y Escultura (estandarte rosa y oro); Escuela Superior de Diplomática (idem grana y oro); Escuela de Comercio (idem terciopelo azul con escudo de oro); Artes y Oficios bandera española con letras de oro, y comisiones de las Academias general militar, caballería, artillería é ingenieros.

El Colegio de Huérfanos militares de Aranjuez, que seguían, ha sido muy celebrado por el público. Al igual que el de Guardias civiles, llevaba música y formaba con bayoneta calada.

A continuacion iban la representacion de la Universidad de Salamanca con heraldos y los estandartes de sus facultades; la de Paris con la bandera tricolor; los estudiantes belgas, con la bandera de su nacion; los americanos, y entre ellos representantes de una Universidad pontificia, con pendon morado y tiara bordada en oro, y la estudiantina madrileña.

Los estudiantes de Sevilla llevaban estandartes de las facultades de Derecho, Medicina, Ciencias y Filosofía y Letras; los de Granada un estandarte con cintas de las diversas facultades.

El Director escolar, que después seguía,

ostentaba estandarte lila con franja marrón y cintas de las facultades, y detrás continuaban las facultades de Medicina, Farmacia, Ciencias, Filosofía y Letras y derecho de Madrid, con sus respectivos estandartes.

Luego el clausto completo de la Universidad precedido de maceros, el rector señor Colmeiro, el alcalde Sr. Bosch y un general de division.

Un coche conducía las coronas que habian de ser colocadas al pie de la estatua de Colon é Isabel la Católica. El estandarte del cardenal Cisneros iba en el coche del alcalde. Después de la residencia marchaba la banda y una compañía de carabineros jóvenes con bandera. Por último, cerrando la comitiva iba un coche de gala del Ayuntamiento.

Ha habido orden en la comitiva, y solo estudiantes, especialmente los de Medicina y Derecho, daban vivas á las muchachas guapas que llenaban los balcones de las calles por donde pasó la manifestacion, y aplaudian cuando alguno de los hombres que en ellos estaban, saludaban con el sombrero.

En el núm 2 de la calle Ancha estaba asomada al balcon una linda muchacha muy conocida de los estudiantes. Como era de rigor, al verla los de la manifestacion le hicieron unas cariñosas demostraciones que no gustaron sin duda á la «covacionada», porque, separándose un rato del balcon, volvió al poco tiempo con un jarro de agua que arrojó á la calle. Lo que sucedió fue que los estudiantes no sufrieron nada del «arranque» de la muchacha, y en cambio, los pacíficos curiosos que estaban en la acera quedaron como «unas sopas».

En la misma calle Ancha ocurrió otro lance gracioso. Estaban en un balcon tres señoras muy gruesas y las tres muy parecidas. Alguno de los estudiantes dijo que eran las tres «carabelas», y esto bastó para que la masa de jóvenes que llenaba la calle empezara á gritar al unisono: «una, dos y tres: la Pinta, la Niña y la Santa Maria es». Todos los que estaban en los balcones vecinos relanse á carcajadas, pero las aludidas no se enteraron de la broma de que eran objeto.

Al pasar por frente á la plaza de Celenque, donde vive el Sr. Sagasta, diéronse vivas al gefe del partido liberal.

Al llegar la manifestacion á la estatua de Colon, se detuvo gran rato, mientras depositaban las coronas. En este punto de la carrera, el gentío era inmenso; pues así en Recoletos como en la plaza de Colon, apenas se podia dar un paso.

Después de ser depositadas las coronas en el monumento de Colon, aumentó el desorden de la procesion, pues por cansancio ó aburrimiento se retiraron varios colegios de niños.

Así, troncada y desordenada la manifestacion, continuó hasta la estatua de Isabel la Católica, donde se depositaron varias coronas dándose allí por disuelta y terminada la manifestacion.

Serian las dos y media de la tarde.

LA KERMESSÉ

Barcelona 15.

POR LA TARDE.—A las tres y media, empezó ayer la animación en el Parque, sin que ocurriera el menor incidente á la entrada, gracias á la prevision de la Junta organizadora, que dispuso estuvieran francas al público doce puertas de acceso á los referidos jardines. Dichas puertas hallábanse guardadas por crecido número de municipales y bomberos. La Alcaldía había organizado un servicio médico, montándose cinco camas, y un botiquín, en el Cuartelillo de Bomberos; fueron encargados del servicio seis médicos municipales bajo la dirección del decano señor Giralt.

Notábase en todo el mayor esmero; el señor Martín había instalado un confortable restaurant en el patio del que fué pabellón del Gobernador de la Ciudadela.

A las cinco, se estaba ultimando, frente al Museo de Reproducciones, la construcción de un arco de líneas muy esbeltas, coronado por el hispano escudo; dominan en la ornamentación grandes medallones imitando monedas españolas, desde la envidiada «Pelucina» hasta el echavo moruno; detrás del arco se había levantado una gradería, á fin de que por ello subieran el Cortejo de la Retreta Militar y los individuos que componían la Marcha de las Antorchas.

A las cuatro el Parque presentaba brillantísimo aspecto; un tiempo delicioso contribuía á dar mayor realce á la aristocrática fiesta, luciendo espléndido sol, que atenúa en parte el descenso sensible que se ha notado en la temperatura. Por las avenidas del Parque veíase numeroso contingente de forasteros que, en apiñados grupos, recorría con la admiración pintada en el rostro aquellos deliciosos sitios, extasiándose ante los espectáculos al aire libre.

La gente menuda solazóse en extremo demostrando precoces aficiones al Sport hípico, ya montados sobre borriquillos vistosamente enjaezados, ya cabalgando en el dromedario ó en el camello, pertenecientes uno y otro á la Galería Zoológica; hubo ginete que, por su escasa práctica en los ejercicios de equitación, salió por las orejas de la cabalgadura, produciéndole el fracaso algún floriqueo, pero amoscado ante las bromas del público volvió á seguir en su actitud ecuestre en medio de risas generales.

Eleváronse innumerables muñecos y globos aerostáticos en la plaza de Armas; los «Xiquets de Valls», los gigantes, la «Colla vella», de Valls, y la de «Escolá», haciendo sus arriesgados y difícilísimos castillos, llamaron justamente la atención de los concurrentes, mereciendo unánimes aplausos.

Varios fotógrafos tomaron variedad de vistas del animado aspecto de los jardines y de los detalles más salientes de la fiesta.

También agradó mucho á los espectadores una típica y bien organizada «Colla de Sant Mus», compuesta de 30 á 40 chiquillos vestidos con propiedad, marchando con gentileza, y llevando los trofeos alegóricos culinarios, distintivo, como es sabido, de la antigua y tradicional «Colla».

Otra comitiva infantil efectuó los «balls de bastons», y otra simuló la clásica cabalgata de los «Tres toms», montados sus diminutos individuos sobre borriquillos, con su capitán y abanderado y acompañados de la Banda de la Casa de Caridad.

En distintos puntos del Parque se instalaron tablados donde se hacían animados

ejercicios, viéndose extraordinariamente concurridos los alrededores del sitio en donde se bailaba y cantaba «flamenco».

Durante toda la tarde se bailaron sardanas en una plazuela muy próxima á la antigua pajarera.

Escogida concurrencia se agrupó junto á una cabaña filipina de las que se levantaron cuando la Exposición y en la cual se vendían objetos y productos japoneses.

Los gigantes de la corbatería de la calle de Fernando VII, que tomaron parte en la cabalgata anunciadora, hicieron su entrada en los jardines del Parque á las cuatro y media de la tarde, recorriendo aquellos paseos con grande regocijo de la gente menuda.

Entre los diferentes espectáculos que se ofrecían al público, llamó la atención un tablado levantado al lado del invernadero, donde una compañía de acróbatas lucía sus habilidades.

En las aguas del lago flotaban canoas del Asilo Naval, haciendo numerosos viajes entre sus orillas y llevando buen número de pequeños pasajeros.

En el expabellón del marqués de Campo habíase instalado un teatro Guignol, que repetía sus representaciones cada diez minutos.

En el kiosco de la plaza de la Cascada, elegantes y hermosas señoritas vendían flores, dulces, vinos, etc., etc., destinándose sus productos á fines benéficos.

Aunque es imposible citar los nombres de todas las señoras y señoritas que había en los kioscos ó discurriendo por los paseos citaremos las de Fabra, Sanchez de Toledo, Casaña, Monteys, Ferrer, Zuzarte, Feixó, Planas, Steva, Conde, Alemany, Prats, Canals, Molins, Caralt, Puig Montaner, Suñol Nicolau, Ortenbach, Condesa de Hernalis, Tamarit, Molá, Montero, Carbó, Palau, Borbon, Sadó, Bell-Iloch, Despujol, Cintron, Wrem, Morera, Girona, Montalban, Rius, Ribas, Casademunt, Maluquer, Porcar, Rufart, Sert, Duquesa de Solferino, España, Puig-gener, Elías de Molins, Bosch y Puig, Puiggarí, Cantos, Bastinos, Baronesa de Vilagaya, Sostres, Vitaseca y Mogas, Puigxuriger, Schwartz, Olano, Solá y otras muchas.

El producto total recaudado en los kioscos de ventas asciende á 400 duros, habiendo verificado el recuento los señores vizconde de Wrem, el cónsul señor Zumacón y don Enrique Carbó.

La comisión del Ayuntamiento de Génova ha demostrado en todas las compras que hizo loable esplendor y generosidad. Esta, acompañada del Alcalde y de los concejales, fué obsequiada con un exquisito «lunch» en el pabellón regio.

POR LA NOCHE.—Muchas familias, concluidos los festejos de por la tarde, asaltaron las mesas de los restaurants y lechería que hay dentro del Parque para evitarse la molestia de ir á sus casas y volver de nuevo á presenciar los espectáculos nocturnos.

A las ocho y minutos de la noche encaminóse el público hacia el teatro rústico, levantado exprofeso para representar un baile fantástico.

El baile en cuestión agradó á los espectadores, tanto por el acierto con que fué dirigido como por el admirable efecto que producía á la claridad de los focos luminosos.

Las iluminaciones no excusaron, siendo realmente espléndida y muy original la de la cascada, con glopes de colores en sus líneas generales y en los puntos más salientes con grandes tederos que producían abundante luz.

El lago, el paseo de los Tilos, el café de

la cascada y otros sitios estaban iluminados profusamente con faroles á la veneciana.

Los fuegos artificiales, así como la referida iluminación, corrieron á cargo del pirotécnico señor Serra; y realmente fueron de mucho gusto, en abundancia y bien combinados.

Los fuegos se dispararon casi todos desde lo alto del arco de triunfo que antes mencionamos.

Terminó la serie de espectáculos con el desfile de la retreta militar y marcha de las antorchas, por el siguiente orden:

Dieciséis batidores de la guardia municipal de á caballo: secciones de soldados á diez de fondo compuestas por individuos de todos los cuerpos é institutos de la guarnición, cada grupo con sus faroles de retreta: veteranos, bomberos y carro alegórico.

Este carro estaba formado por un Dragón alado de grandes dimensiones que en su cuerpo sostenía una caprichosa gruta coronada por un artístico farol iluminado con potentes bengalas. Encima de las colosales alas del mitológico monstruo iban sentadas seis hermosas jóvenes vestidas de indias simbolizando los genios luminicos y en cada una de las caras del remate del carro, de forma prismática, cuatro mujeres figurando los sistemas conocidos de iluminación; sobre el dosel, formado por una concha plateada, destacábanse dos matronas representando á España y á la condal ciudad.

Este carro mide 40 palmos de largo por 38 de altura; iba tirado por ocho caballos magníficamente enjaezados, vistiendo los palafreneros el traje de los mozos de las plazas de toros.

En su conjunto, ofrecía el carro de que se trata verdadera novedad y revelaba el mejor gusto.

Han intervenido en la dirección, el reputado artista don Francisco Soler y Rovirosa; en la construcción y armadura el carpintero don José Llorens y Riu; en la sección de escultura don Enrique Clarassó y en la pintura el señor Moragas.

Al salir la cabalgata se disparó una serie de cañonazos.

La marcha de las antorchas produjo imponente efecto y agradó mucho al público, especialmente la vista de la subida y bajada de los individuos que figuraban en el espectáculo por las graderías que había detrás del arco de que hemos hablado.

Sin novedad alguna se había dado comienzo á esta cabalgata, cuando un incidente que pudo ocasionar graves resultados, produjo el pánico en muchos de los que presenciaban el paso de la comitiva.

El farol que remataba el artístico carro del señor Soler y Rovirosa, se hizo añicos á causa de haber explotado la materia combustible. Uno de los operarios resultó herido de bastante gravedad en la cara, por uno de los cristales; las figurantas que iban en el carro se alarmaron hasta el punto de querer arrojarse á tierra, sufriendo algunos rasguños y contusiones. Los que recibieron daño fueron trasladados al dispensario instalado en el pabellón del Gobernador, siendo asistidos por médicos señores Nebot concejal de nuestro Ayuntamiento, Puig y el de guardia. Presenciaron la cura del referido operario, que dió pruebas de gran serenidad y valor, las autoridades, entre ellas el señor Gobernador. Las figurantas velieron á ocupar sus puestos voluntariamente, á excepcion de una que, atemorizada por lo ocurrido, no quiso continuar en su sitio.

A última hora hubo también un amago de incendio en el Museo de Reproduccio-

nes, motivado por un cohete, acudiendo el cuerpo de bomberos y sofocando el fuego á los pocos minutos.

Fuera de estos accidentes, la fiesta entretuvo agradablemente á los espectadores, quienes elogiaban la actividad desplegada por el presidente de la Comisión organizadora de la Kermesse don Juan Maluquer y por el señor Soler y Rovirosa.

A la una de la noche, la comitiva penetró nuevamente, en el Parque de regreso.

EL CENTENARIO

Nueva York 12 —Los trenes no han cesado hoy todo el día de traer gente, ansiosa de presenciar las grandes fiestas preparadas para la celebración colombiana.

Puede calcularse en medio millón el número de forasteros que han llegado.

Las dos fiestas más salientes han sido la parada militar y la procesion de carrozas.

En la primera han tomado parte 50.000 hombres, entre ellos la guardia nacional de Nueva York, la milicia alemana y 8.000 soldados del gran ejército de la república, veteranos de la guerra de sucesión.

Cincuenta bandas militares tocaban durante la parada y el desfile.

En las calles, las fachadas todas de las casas estaban cubiertas de banderas y millones de ellas ondeaban en los balcones y ventanas.

La española se veía frecuentemente enlazada á la americana.

Por la noche, la procesion de carrozas ha sido magnífica y despertado el mayor entusiasmo.

Abrían la marcha fuerzas de policia y seguían por su orden:

- 5.000 velocipedistas en sus bicicletas;
- La carroza de la Fama, anunciando la celebración del Centenario de Colon;
- Grupos de indios mejicanos, aztecas, etc.;
- Carroza con la estatua de Colon;
- Carroza de Isabel la Católica, rodeada de los señores y demás de su corte;
- La carabela «Santa María».
- Grupo de personajes de la conquista de América, á cuyo frente marchaban Hernán Cortés y Pizarro.

La carroza «Electra» simbolizando los triunfos de la electricidad y llevando 3.000 luces eléctricas. En esta carroza iban personajes representando á los presidentes más famosos de los Estados Unidos.

Cinco mil indios pieles rojas con sus trajes indígenas.

En la procesion han figurado además de estos 5.000 indios, 750 personas con trajes de época representando personajes históricos 300 jinetes y 150 palafreneros.

La ciudad está toda soberbiamente iluminada.

Gacetilla

Para el jueves, día veinte y siete del actual, es esperado en esta ciudad el nuevo General Gobernador militar de esta isla, Sr. Muñoz Vargas.

En el vapor-correo de ayer regresó á esta Plaza el Comandante del 8.º Batallón de Artillería D. José Felio que se hallaba disfrutando de licencia.

En aguas del Lazareto fondearon el lunes último, procedentes de Marsella, el laúd español «José María» de 47 toneladas, su capitán Sr. Pascual, con siete tripulantes y cargamento de «bono químico»; la polacra-goleta española «Sira de Safo»

de 141 toneladas, su capitán Sr. Aranda, con siete tripulantes y cargamento de trigo y harina; y el bergantín italiano «Emilia» de 90 toneladas, su capitán señor Nigge, con ocho tripulantes y pipería vacía.

Relacion de la carga embarcada para Palma en el vapor-correo «Puerto-Mahon»:

4 cajas quincalla; 1 id. pasamanería; 7 fardos cáñamo; 2 barriles y 1 garrafa vino; 1 caja queso; 10 sacos trigo; 24 id. almendras; 3 cajas calzado; 1 id. tabacos; 1 bulto cordones; 1 caja maquinaria; sacos vacíos; pipería id., y otros efectos.

Continua revuelto el tiempo habiendo amanecido hoy encapotada la atmósfera, y con ligeras lluvias que no llegan á resolverse.

La temperatura ha descendido bastante y de un modo rápido desde ayer, por lo que podríamos decir que hemos entrado en pleno invierno respecto de las afecciones meteorológicas.

Según leemos en «El Noticiero» de Ciudadela, las fiestas celebradas en dicha ciudad para conmemorar el descubrimiento de América en su cuarto centenario, han sido brillantes, habiendo contribuido á ello el vecindario todo y particularmente el ramo de zapatería.

En la Catedral se celebraron solemnes Oficios, á los que asistieron todas las autoridades; las iluminaciones ofrecieron muy buen efecto, viéndose además adornadas con gusto las fachadas de muchas casas.

En la plaza de la Esplanada, donde estaba emplazada una carabela facsimil á «Santa María», se efectuó una hermosa fiesta cívica bajo la presidencia del Prelado Diocesano, con asistencia del Ayuntamiento y autoridades, verificándose el acto de dar á dicha plaza el nombre del insigne genovés, por lo que aquélla se denominará en adelante plaza de Colon, como recuerdo de respeto y gratitud al inmortal descubridor del Nuevo Mundo.

Con motivo del bautizo de su primera hija, nuestro distinguido amigo particular D. Lorenzo Pons y Sancho, ha distribuido cuantiosas limosnas entre algunas familias necesitadas y varios establecimientos benéficos de esta ciudad.

Mucho celebráramos que la noble conducta del Sr. Pons y Sancho, tuviese muchos imitadores.

En el vapor-correo de Alicante salió para la Côte D. Juan Bautista Enseñat, llevando consigo los objetos que han de figurar en la Exposición histórico-europea del centenario de Colon.

El Sr. Enseñat va delegado por la Comisión de estas islas para cuidado de los valiosos objetos que han de figurar en el certamen.

Ha fallecido repentinamente en Deyá (Mallorca), donde pasaba una temporada, el Comandante de la Caja de Reclutas de esta provincia D. Luis Sempol.

Mañana juéves se cierra el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que debe celebrarse en Madrid el día 21 del actual, cuyo premio mayor es de 140.000 pesetas, siendo el precio del billete entero de 50 pesetas y de 5 el de la fracción ó décimo.

Los pasajeros salidos esta tarde para Palma, en el vapor-correo «Puerto-Mahon», son los siguientes:

D. Lucas Carrion, Federico Tarragó; Jaime Timoner; Francisco Suari y esposa; Ramon Pons; José Moliner, Miguel Dalmau; Juan Mercadal y Catalina Roselló.— Total 10.

PRECEPTOS HIGIÉNICOS

En este mes están muy expuestos á los catarros los niños, las mujeres, los ancianos y las personas en que predomina el temperamento linfático.

Otras de las enfermedades que se observan en él con mas frecuencia es la escarlatina, y siendo esta afeccion tan propensa á reproducirse interiormente, ocasionando hidropesías y á veces la muerte, nunca parecerán demasiadas, por nimias y repetidas que sean, las precauciones que se adopten durante la convalecencia.

Deben, pues, evitarse el frio, la humedad y las variaciones repentinas de temperatura.

Como preservativo se encuentra muy recomendado el uso de la belladona, pero no debe emplearse este medicamento sin consultarlo previamente con el facultativo.

Las setas, que en esta época es uno de los alimentos mas gustosos al paladar, deben escogerse con gran cuidado, pues como es sabido se confunden bastante con los hongos venenosos, y no pocas veces ellas mismas suelen contener sustancias muy nocivas.

La verdad es que, cuando los alimentos ofrecen peligros de tal magnitud, debian de ser desechados para siempre de nuestras mesas.

SUSCRIPCION abierta por iniciativa del Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis, al objeto de practicar las reparaciones indispensables en el edificio que ocupan las Religiosas Concepcionistas de esta ciudad, por amenazar peligro algunas dependencias del mismo:

Pesetas

Sr. D. José A. Muñoz, Capitan de Navío de Cartagena 25'00

Los que deseen suscribirse, pueden hacerlo en esta Redaccion.

Ayuntamiento de Mahon

OBRAS PÚBLICAS

El día 7 de Noviembre próximo á las 11 y media de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la construcción de aceras en las calles de Bastion, Cardona y Orfila, San Bartolomé, Luna, San Alberto y San Manuel, con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de cinco pesetas cada metro cuadrado y no admitirá ninguna proposicion que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de ciento cincuenta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncenno, y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.

Mahon 19 Octubre 1892.—El Alcalde-Presidente, Juan O'fila.

MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de construcción de aceras en las calles de Bastion, Cardona y Orfila, San Bartolomé, Luna San Alberto y San Manuel ofrece ejecutar dichas obras con entera sujecion á aquellas por la cantidad de... (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 18.—1 vaca, 128 kilos, noria de Olives; 1 ternero, 232, noria d'Es Guey; 1 id., 167, estancia Se Mola; 1 ternera, 129, Turrubet; 2 carneros, 17, noria de Binimaimut; 5 cabras, 30, Albufera (Forrells), y 12 cerdos, 897.

Además 5 gallinas.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 18.—8 n.

Quando se estaba verificando anoche la funcion pirotécnica como parte del programa de las fiestas con que Barcelona conmemora el Centenario del descubrimiento de América, se promovió un alboroto por haberse intentado quemar un monton de sillas que habia allí preparadas para el público. Los municipales impidieron que se llevara á cabo el intento por lo que fueron apaleados por la muchedumbre.

Las guardias civiles fueron apaleados, resultando varios heridos.

Madrid 18.—9'15 n.

Insistese en que el Sr. Maura está dispuesto á presentar acusacion contra el ministro de Marina, cuando se reanuden las sesiones del Congreso, por motivos referentes al concurso celebrado para la construcción de diques secos en Cádiz.

Madrid 18.—9'25 n.

Se ha celebrado la sesion inaugural del Congreso Católico reunido en Sevilla, presidiendo el Arzobispo de dicha Diócesis.

Se ha entonado el cántico «Veni Creator», se ha leído el mensaje de adhesion que los congregados dedican al Papa, y muchas adhesiones recibidas de España y del extranjero.

Madrid 18.—9'45 n.

La inauguracion del Congreso Católico que se celebra en Sevilla ha sido brillante, revistiendo los caracteres de una festividad religiosa.

En los Oficios celebrados al efecto ha oficiado de pontifical el Arzobis-

bo, asistiendo veinte y dos Prelados.

El Canónigo Sr. Arboli ha pronunciado un hermoso discurso basado en el tema que informa los Congresos Católicos, cuya mision es perseguir el triunfo de las verdades dogmáticas anulando las propagandas anticatólicas que ha calificado de satánicas.

Madrid 18.—10'30 n.

El discurso inaugural del Congreso Católico ha estado á cargo del señor Arzobispo de Sevilla, quien ha escitado á los católicos á que se esfuercen para que el Papa recobre la libertad é independencia propias de su soberanía; ha abogado por la union entre todos los católicos contra la audacia de los libre-pensadores, diciendo que es un deber el combatirlos, y que la Iglesia es la que ampara todo progreso, probándolo con la proteccion que obtuvo Colon.

Finalmente el orador ha hecho votos para que España vuelva á recobrar su antigua grandeza.

Madrid 18.—10'45 n.

Telegramas de Washington dicen que se ha llegado á un acuerdo satisfactorio para los intereses de España en las gestiones que se seguian respecto del repertorio de París.

Asegúrase que los proteccionistas franceses interpelarán al Gobierno acerca del «modus vivendi», pidiendo que España haga concesiones en la tarifa minima ó que se suspenda dicho modus vivendi.

Madrid 18.—10'50 n.

Quinientos obreros de la fabrica de armas de Oviedo han organizado una manifestacion pidiendo trabajo.

El periódico «El Herald» acoge el rumor de que el Sr. Dato, que ha hecho el arqueo de los fondos municipales ha encontrado á faltar algunos depósitos.

Asegúrase que el Sr. Sagasta llegará mañana, pero que se ignora la hora de su llegada.

Madrid 19.—1 madrug.

Telegramas oficiales dicen que el Rey ha sufrido un pequeño recargo con tendencia á remitir.

El Sr. Cánovas se ha reunido con los Doctores Candela y Ledesma, quienes han asegurado que el Rey entrará quizás mañana en convalecencia.

Nada hay resuelto todavía respecto de la fecha en que la Côte saldrá de Sevilla.

Madrid 19.—8'55 m.

Londres.—Se tienen más detalles del naufragio del vapor «Bokkara», sabiéndose que han perecido ciento veinte y dos personas, debido á la fatal circunstancia de que cuando se buscaron los botes para salvarse en ellos, observaron que todos habian desaparecido de á bordo por la fuerza de la tempestad.

COTIZACIONES

Barcelona 18.—1'20 t.

4 por ciento Interior.	68'97
4 por ciento Exterior.	72'57
4 por ciento Amortizable.	00'00
Billetes Hip. de Cuba 1886.	106'22
Id. id. id. 1890.	97'37
Banco Hispano-Colonial.	83'60
Ferro-carril de Francia ex-cupon	28'50
Ferro-carril del Norte.	41'45
Id. de Orense.	00'00
Ferro-carril de Almansa.	000'00
Id. de O. B. y Francia.	58'30
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	63'87
Obligaciones C. Traslantica.	79'87
Empeños del Casino Mercantil	
Interior.	8 rs. vn. paga alcista.
Exterior.	o rs. vn. paga alcista.

Madrid 18.

4 p. Interior.	69'15
4 p. Exterior.	73'90
4 p. amortizable.	78'10
Billets. Hipos. de Cuba.	105'90
Acciones Banco España.	363'00
Paris 8 d. v.	00'00
Londres 90 dias vista.	00'00

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Pedro de Alcántara confesor y fundador
Mañana se hace la visita a Ntra. Sra.
de las Angustias, en el Carmen

Santo de mañana

San Juan Cancio pro. y cf. y santa Irene
virgen y mr.

Movimiento del Puerto

Entrados el 19
De Ciudadela laud Sto. Tomas patron
Vicente Suau con 5 tripulantes y carbon.
Despachados el 19

Para Palma vapor Puerto Mahan capi-
tan D. José Caldés con 19 tripulantes efec-
tos y la correspondencia.

Para Barcelona vapor Noruego Vulcan
capitan Mr. Boere Erisen con 20 tripulan-
tes y trigo.

ANUNCIOS

Alcaldía de Villa-Cárlos

En poder del alguacil de este Ayunta-
miento existe una caballería menor que se
encontró vagando por las calles de esta
villa.

Se entregará al que acredite ser su due-
ño, previo pago de los gastos que se hayan
ocasionado.

Villa-Cárlos 17 Octubre 1892.—P. A.
Francisco Vinent.

Subasta

El día 6 de Noviembre, á las 11 de la
mañana tendrá lugar en el despacho del
Notario D. Francisco Andreu y Pons, la
subasta de las fincas siguientes:

1.ª Una estancia llamada Casa Blanca,
situada en las inmediaciones de Alayor,
de cabida de mas 13 y media cuarteras, di-
vidida en cuatro grupos, con casa habita-
cion, boyera, pajar, era, y todos los demas
edificios necesarios.

2.ª Una casa situada en Mahon calle de
las Moreras núm. 20.

3.ª Y otra casa situada en esta ciudad,
calle del Horno núm. 15.

La referida estancia se subastará entera
ó por grupos segun sean las proposiciones,
y si conviniese á los vendedores.

Las condiciones de la subasta obran en
poder de dicho Notario, quien enterará de
ellas á los licitadores.

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 2 de Mahon.

Queda abierto el despacho de bi-
lletes del sorteo que se ha de celebrar
en Madrid el día 21 de Octubre
de 1892.

Ha de constar de 32 mil billetes
al precio de 50 pesetas el billete,
divididos en décimos á 5 pesetas
distribuyéndose 1602 premios impor-
tantes 1.120.000 pesetas de la ma-
nera siguiente:

	Pesetas
1 de	140.000
1 de	70.000
1 de	35.000
1 de	20.000
1 de	10.000
15 de 3000	45.000
1180 de 500	590.000

99 aprox. de 500 pesetas
cada una, para los 99
números restantes de la
centena que obtenga el
del premio de 140.000
pesetas 49.500

99 de 500 ptas. para los 99
números restantes de
la centena del premio
de 70.000 pts. 49.500

99 aprox. de 500 ptas. por
los 99 núms. id. de la
centena del que obten-
ga el premio de 35
mil pesetas 49.500

99 aprox. de 500 ptas. pa-
ra los 99 núms. res-
tantes de la centena
del que obtenga el
premio de 20.000 pts. 49.500

2 aprox. de 3.000 pts. pa-
ra los números ante-
rior y posterior al del
premio mayor 8.000

2 id de 2.000 ptas. pa-
ra los números ante-
rior y posterior al del
premio segundo 4.000

2 id. de 1.000 para el
premio tercero 2.000

1602 1.120.000
Mahon 12 de Octubre de 1892.—El
Administrador, Diego de la Torre.

Casino EL RECREO

EN LIQUIDACION

Habiendo transcurrido los tres meses que
previene el artículo 51 del Reglamento sin
que los socios liquidadores nombrados en
Junta Gral. de 14 Agosto hayan cumplido
su cometido, la Junta Directiva de dicho
casino ha acordado convocar a los señores
que formaban la expresada Sociedad á una
Junta General extraordinaria para el do-
mingo 23 del actual, á las 3 de la tarde,
para que acuerden lo que vean mas proce-
dente.

Mahon 18 Octubre 1892.—El Presiden-
te, Gabriel Vidal.

En venta

Lo está la casa número 19 de la calle de
las Moreras. En la misma informan.

En venta

Lo está la casa número 28 de la calle de
San Jorge. Informaran Prieto y Caules 106.

Higos secos

De superior calidad á 20 céntimos de pe-
seta la libra y por cajones de arroba á 4
pesetas.

Claustro del Carmen y calle de Hanno-
ver núm. 18, casa de Salvador Botella.

Cabellos

En la peluquería de José Truyol calle
Nueva, 7, se comprarán de toda clase

Buñuelos

á 16 cént. de escudo la libra los habrá de
primera calidad, los Domingos y fiestas en
la calle del Castillo n.º 45.

UN OBSEQUIO VERDAD

que hacemos á nuestros suscriptores y lectores

Urgentísimo
Magnífica prima

El Bien Público

Deseando complacer hoy á sus suscriptores y lectores ofreciéndoles un ob-
jeto que en verdad pueda decirse que es un *verdadero regalo*, esto es que
supere á todos los que se han dado hasta el día, en baratura, elegancia y uti-
lidad, *tanto es así que estamos seguros* que el primero que se reciba, hará
que ni uno solo de nuestros suscriptores y lectores dejen de pedirlo y se
convencerán que es el mejor obsequio dado hasta el día, por lo que recibire-
mos el aplauso de todos. No se ha reparado en gastos, estando de acuerdo
los mas reputados pintores españoles, que para llevar á cabo nuestra obra,
han tenido la paciencia de pintar uno por uno los espejos, con aquel afán de
quedar bien á la vista de todos.

Y en efecto hoy ofrecemos á nuestros suscriptores y lectores

EL ESPEJO PINTADO AL ÓLEO

todo de cristal biselado

que mide 32 centímetros de alto por 20 de ancho y 7 milímetros de espesor,
siendo biselado con un bisel de centímetro y medio, de hermosa luna clara
y apareciendo en su superficie en bien trazadas líneas *pintado al óleo* en
hermosos y finos colores, vistosas figuras *japonesas, marinas, paisajes*, mag-
níficos *pájaros y mariposas*, etc., etc., consiguiéndose así el reunir en un es-
pejo pintado al óleo, todos los adelantos no conocidos hasta el día. Esta cu-
bierto por la parte de detrás por un respaldo de fina caoba pulimentada, con
un pié adosado de la misma manera figurando la Torre Eiffel. Puede pon-
erse sobre una mesa ó tocador ó colgado, sirviendo perfectamente de utili-
dad y ornato y muy digno de figurar en el mejor salon ó habitación de nues-
tros suscriptores, pues en verdad se destaca de todos los vulgares espejos en
uso.

El pié del respaldo se mete dentro del mismo y quitándose los cuatro cla-
vos de cristal, puede llevarse en viajes ó mudanzas, consiguiendo así de que
no sufra deterioro.

Cada espejo pesa tres kilos, siendo el *cristal tan gordo* que es difícil se
rompa aunque se lleve de un lado á otro en viajes y demas.

Hemos de hacer presente á nuestros suscriptores y lectores que cada *espejo*
pintado al óleo es de un valor real de 25 pesetas, y de ello estamos pronto
á dar pruebas, pero habiéndose hecho cargo de su construcción una Junta
Directiva de la Prensa Española, que no se mira el hacer un imposible en
posible. Así pues hemos resuelto que nuestros suscriptores y lectores, remitan
tan solo la insignificante cantidad de *Diez pesetas* y por esta cantidad
siempre que se acompañe el talon-orden, que se indica:

Vale hasta el día 20 Octubre 1892 10 PESETAS	Talon-orden Num. Vale por ESPEJO PINTADO AL ÓLEO todo de cristal biselado Dirigirse á los encargados en toda España SRES. SOLIS Y COMPAÑIA Calle de Santa Ana, núm. 22—BARCELONA	ADMINISTRACION DE EL BIEN PÚBLICO MAHON
--	--	---

ADVERTENCIA Y SEGURIDAD Nuestros suscriptores y lec-
tores, recibirán el espejo á
los 4 ó 5 días de hecho su pedido, pues tenemos empeño en que lo reciban
enseguida, para que vean que es un magnífico regalo por esta cantidad.

INSTRUCCIONES Cada suscriptor ó lector de nuestro periódico de-
berá cortar el Talon-orden y precisamente remiti-
rilo a los Sres Solis y Comp., calle de Santa Ana, núm. 22, Barcelona,
encargados de remitirlos por toda España, acompañando á la carta pedido
Diez pesetas en letra de fácil cobro del Giro mútuo ó en sellos de correo
(certificando la carta si se mandan sellos) y le sera enviado franco de porte
libre de todo gasto. El espejo va montado y arreglado y embalado con un
papel de seda y otros mas resistentes y luego todo forrado de *guata* y todo
esto dentro de una fuerte caja de madera bien gorda y las palabras *Fragil*
siendo imposible el romperse aunque se tire.

Poner bien claro el nombre, direccion, pueblo, estacion, provincia, etc.,
para evitar equivocaciones en la remision.

Buñuelos

Hasta el 18 de Diciembre los habrá todos
los días al precio de 50 céntimos de peseta
los cuatrocientos gramos, en la calle de S
Jorge número 14, horno

Tambien se encontrara MIEL de Me-
norca á 80 céntimos de peseta los cuatro-
cientos gramos.

Buñuelos

Los domingos y dias festivos los habrá al
precio de 16 céntimos de escudo la libra,
y de ensaimada á 20 céntimos de escudo la
libra, como tambien se encontrará todo lo
referente al ramo de bollería.

Ensaimadas de 1.ª clase mallorquinas
CALLE DEL CASTILLO N.º 83.

IMPERMEABLES

DE LA CASA GUSTAV WITTE

Gran novedad en toda clase de telas, tanto en negros, como en colores y mezclas.
Se fabrican todos los modelos como son gaban con capucha, capucha y esclavina, in-
vernés con capucha, gaban y ropon para sacerdotes y macharlan con capucha y man-
gas y capucha para Militares.

Además hay un variado surtido de telas para los de Sra., modelos Princesa, Londres,
Lanthy y Brossian.

Todos se confeccionan pegados y cosidos.

Precios sin competencia.

Para medidas y encargos á su Representante para las Baleares

JUAN T. VIDAL

SAN JORGE 28.—MAHON

Nota—Los encargos se entregan á los ocho dias de efectuados.